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(тринадцатого созыва)
начальником производст

венно-технического управле
ния связи О. А. Троицкий;

начальником производст
венного управления хлебо
продуктов И. Н. Алтухов;

начальником производст
венного управлений по заго
товкам молока и молочной 
промышленности А. Л. По
пов;

председателем областно
го объединения «Сельхоз
техника»- Ю. М. Меерченио;

начальником . - управления
профессионально-техническо
го образований В. Д. Ожн- 
гов;

начальником управления 
лесного хозяйства Д. И. 
Гольдин;

заведующим' общим отде
лом облисполкома и: п. 
Велков.

Областной Совет назна
чил председателем областно
го комитета народного кон
троля К. А. Цыцарева, за
местителей утвердил В. Г. 
Калннкина. Членами комите
та утверждены: А. Г. Ана
ньев — заместитель ди
ректора по науке Том
ской областной госу
дарственной : сельскохбзян- 
ствённой опытной станций; 
Б. В. Вознесенский — сек
ретарь обкома • ЁЛКСМ: 
В. А. Дубинина —  штука
тур-маляр стройуправления 
№ 3 треста «Томскжнл- 
строй»; (М. Я.  Зудин — 
токарь завода «Сибэлектро- 
мотор», Герой Социалнстя- 
чёского Труда; Н. А. Коз
ловская, — секретарь ббл- 
совпрофа; И. А. Мизгнрев 
— заместитель редактора 
областной газеты «Краснре 
знамя»; П. А. Пучкова—уп
равляющая областной кон-

Сесснга открыл кратким 
вступительным словом де
путат, председатель -област
ного комитета народного 
контроля К. А. Цыцарев.

Председателем сессии 
избирается Г. Н. Судобня, 
секретарем — П. Ф. Фроло
ва.

На рассмотрение первой 
сессии областного Совета 
депутатов трудящихся
вносятся следующие вопро
сы:

1. Организационный.
2. О задачах местных 

Советов депутатов трудя
щихся по выполнению ре
шений XXIV съезда КПСС.

Областной Совет избира
ет мандатную комиссию 
Совета в составе пяти чело
век. Председателем комис
сии избирается А. И. Борт
ников, членами — Е.; А.
Вологдин, Л. П. Ромашова, 
Н. В. Хабарина, Ю. П. 
Яковлев.

После краткого переры
ва областной Совет заслу
шал доклад председателя 
мандатной комиссии депу
тата А. И. Бортникова.

Областной Совет едино
гласно признал полномочия 
депутатов областного Сове
та депутатов трудящихся,
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На неделю раньше вы
полнил полугодовой план 
коллектив цеха волочения 
завода «Томкабель». Каж
дый рабочий здесь принял 
обязательство: пятилетку
— в четыре года, недель
ный план — в четыре дня.

Начальник цеха А. И. 
Андреев рассказывает: «В 
этом году коллектив рабо
тает ритмичнее: улучши
лась организация труда. 
Например, в июне но дека
дам план выполнялся так: 
первая —  35 процентов,
вторая — 35 н третья —
30 процентов».

В светлом помещении, 
пристроенном к цеху, ров
ными рядами выстроились 
новые волочильные маши
ны. Тринадцать уже дейст
вуют. А всего их будет 
двадцать семь. Здесь рабо
тает молодежь. Вчерашние 
десятиклассники успешно 
освоили профессию воло
чильщика.

Татьяна Костикова за 
год сумела стать хорошей 
производственницей и за
рекомендовала себя актив
ной общественницей. Она 
— член комитета комсомо
ла цеха. В этом году посту
пает на вечернее отделение 
политехнического институ
та. Егор Яковенко — одни 
нз опытных волочильщиков 
цеха. Он всегда .готов по
мочь товарищу. Яковенко но,

поручено изготовление
мыльно-масляной эмуль
син. Качество эмульсии—от 
личное, волочильные маши 
иые работают бесперебой-

НА СНИМКАХ; воло
чильщики Т. Костикова я 
Е. Яковенко.

Фото В. Казанцева.

ррнова и Шура
только нынешним годом 
перешедшая в седьмой 
класс. Им же приходится 
принимать муку, упаковы
вать ее в мешки. И все вруч
ную. Вполне обоснованы уп
реки в адрес инженеров. И 
думается, что относится, это 
не только к инженерной 
службе совхоза, но и к сель- 
хозуправлению, объедине
нию «Сельхозтехника».

Управляющим Малинов
ским отделением работает 
Н. Р. Тимофеев. Установка 
по производству муки дейст
вует на его территории. Бес
перебойная работа ее во 
многом зависит от четких 
указаний управляющего. Ос
тановишь сушилку на- час— 
потеряешь три, а то и четы
ре часа. Но управляющий 
дал распоряжение:

— На обед останавлнвай-

Александровская контора 
бурения 22 июня - завершила 
выполнение месячного плана. 
Пробурено 12.306 метров 
при плане 12 тысяч. Полу
годовое обязательство — 
пробурить 69.420 метров 
будет перевыполнено. Сей
час впереди буровые брига
ды мастеров А. Вохмииа н 
Г. Малышева. Эти коллекти
вы уже выполнили полуго
довые обязательства. У 
бригады мастера А. Вохмн- 
на на счету 17.158 метров 
ппн обязательстве 16.390, а

На площадку подъехали 
на «Беларусях» Николай 
Петрович Сергеев и Влади
мир Яковлевич Дубцов. Они 
косят траву и подвозят ее 
на тележках к агрегату. Ма
каренко занялся разгрузкой 
тележек.

— Хорошо работают лю
ди, — с похвалой отзывает
ся он о трактористах.—Из-за 
них часа задержки не быва
ет... И все же недовольны 
мы организацией дела. Сей
час можно было больше 
припасти хорошего корма.

Не сумела© инженерная 
служба совхоза, возглавляе
мая т, Изосимовым, нала
дить механическую загрузку 
зелёной массы на «Вол
гарь». Подготовили бетони
рованную площадку, подо
гнали кормораздатчик, а де
ло не пошло. И вот сейчас 
работницы забрасывают на, 
«Волгарь» траву вручную. 
Быстро управляются Татья
на Мартыновна Пашкина, 
Татьяна Ефимовна Клегце- 
нок, Вера Тимофеевна Саф-

Вано утром начинается 
рабочий день машиниста аг
регата для гу " .частного суда избран Е. Д. 

Иванов.
И.; М. Усков освобожден 

от *- обязанностей заместите
ля .председателя областного 
суда г. связи е пеоеходом 
на другую работу. Замести
телем. председателя област
ного суда избрана М. И. Си
роткина.

К. А. Звоичук освобож
дена от обязанностей чле
на областного суда в связи 
е переходом-: на другую ра
боту: Пленом областного|
суда избрана М. С. Князе
ва. \

приготовления; 
витаминной травяной муки, 
совхоза «Малиновский» Ни
колая Григорьевича Мака- 
г»нко. Он принял обязатель- 

этом 
и вы- 
машн-

ство произвести в 
году 250 тонн корма 
звал на соревнование 
ниста1 такого же агрегата из. 
совхоза имени. XXII съезда 
КПСС Михаила Антоновича 
Конева. .

С Николаем Григорьеви: 
чем мы встретились . около 
агрегата. К этому времени 
было заготовлено более 12 
тонн ценного корма. Маши
нист .нередко на отходит от 
агрегата по 15 часов в сут
ки.

— Но есть же у вас смен
щик?— Пообещали сегодня на
править Анатолия Дорошен
ко из Крыловки, но его пока 
еще нет.
. — А где помощник Иван 

Шкарин?
— Не захотел работать.

А те, кто работает. на. аг
регате, предлагают другое: 
выделить термос, подвозить 
обеды на место работы. Это 
сократит простои. Рабочие 
вынуждены приносить с со
бой еду,, чтобы перекусить.

Хорошо бы иметь посто
янных людей для обслужи
вания агрегата. Но маши
нист не знает, кто и когда 
придет для погрузки зеленой 
массы на кормоизмельчи- 
тельную машину.

Норма — Г4 центнеров 
сенной муки в смену.. Для 
Николая Григорьевича это

МИ-6
НА КАРГАСОКСКОЙ 
ЗЕМЛЕ

. заведующим отделом 
здравоохранения Б. В. Теп
ляков;

заведующим отделом со
циального обеспечения М. И. 
Хромцов;

начальником управления 
культуры В. Л. Паршин;

начальником управления 
кинофикации И. М. Толма
чев;

заведующей организаци
онно-инструкторским отде
лом Л. А. Владимирова;

заведующей отделом Юс
тиции Л. И. Пыжова;

начальником управления 
строительства и ремонта 
автомобильных дорог В. У. 
Захаров;

начальником управления 
капитального строительства 
А. С. Харусь;

начальником управления 
снабжения и сбыта П. М. 
Сысоев;

заведующим отделом цен 
А. Ф. Чумак; 

заведующим отделом по 
I  использованию трудовых ре
сурсов К. Ю. Абушаев;

председателем комитета 
по телевидению и радиове
щанию Н. А. Лавровский;

начальником управления 
по охране государственных 
тайн в печати М. А. Степа- 

I чев;
I начальником антекоуправ- 
I ления Н. С. Ящук;
I председателем комитета I по физической культуре иI спорту А. А. Рапп;
I I начальником транспортно-. I го управления 1 В. А. Вере- 
|  щак;

Затем областной Совет 
рассмотрел вопрос о зада
чах местных Советов депу
татов трудящихся по вы
полнению решений XXIV 
съезда КПСС (докладчик —  
председатель облисполкома 
Н. В. Лукьянеиок).

В прениях по докладу вы
ступили депутаты G. Ф. Ки
селев — председатель Ко- 
жевниковского райисполко
ма, А. А. Чеботаев — на
чальник областного управ
ления .строительства, Д. А. 
Сеченов — главный агроном 
колхоза имени 50-летия Ве
ликого Октября Шегарского 
района,.. А. М.-.. Галиция . -г  
мушинист депо станции 
ТомсфИ, В. С. Клямеяко — 
начальник' строительно-мон
тажного ' управления Ш  2 
треста «Тюменьнефтепром- 
строй», И. И. Каляцкий — 
рёктрр Томского политех
нического института, В. И. 
Стреколовская — щтукатур- 
маляр 1 1 стройуправления 
А» 2-1 треста «Томлёсётрой», 
Я. Ф. Коробенко — предсе
датель Чаи некого райиспол
кома.

По обсужденному вопро
су областной Совет принял 
соответствующее решение.

(Подробный отчет о сее- 
сии областного Совета депу
татов трудящихся будет, дай
в следующем номере Газе
ты).'

На зеленое поле местного 
аэродрома на днях. опустил
ся вертолет МИ-6. Его при
вел из Красноярска экипаж, 
возглавляемый командиром

по здравоохранению и со
циальному обеспечению —
Н. С. Степанова (председа
тель), В. В. Климов, И. Н. 
Криековец, К. И. Кузнецов, 
Р. П. Мазеина, Г. 3. Сквор
цова, А. Ж-Туркин, Н. Н. 
Юшкова;

по культурно .проев ети-
тельной работе Ц  Е. Я, Си
лаев (председатель), Н. К. 
Ермашёнко, М. М. Капиш- 
иикова, В. П.: МытнИчёнко, 
Г. В. Мясникова, А. В. На
ши, В. В. Седун, Т. П. Те- 
терина; - ’ '

но торговле я обществен
ному питанию — С. Ф. Ки- 
селен (председатель), В. П. 
Алабугина, Н. Д. Досужев, 
Н К. Колмакова. М. М, Ли- 
тосова, Л.. А. Мартынова, 
В. И. Стреколовская, С: С. 
Терентьев, Н. Ф. Филатов;
’ ̂  по жилищно-коммуналь
ному хозяйству и благоуст
ройству — Л^Д. ,  Будниц
кий (председатель), Г. Е. 
Асанова, В. С. Клименко, 
В. П. Костебелова, В. Г. 
Кулманаков, Т. С. Окунера, 
Н. А. Старков, К. А. Цы
царев;

по социалистической за
конности и охране общест
венного порядка — И. А.
Костарев (предссдгд елЬ),
К. М. Иванов, • В. К. КаЛу-

,был осуществлён в хозяйст
вах зимой: Сейчас в отдёле- 
^йяхидут взаимопроверки 
готовности сеноуборочной 
техники.

Большую помощь на заго
товке сена окажут хозяйст
вам. рабочие промышленных 
предприятий района. Всёго 
организациями и предприя
тиями района будет заготов
лено для 1 совхозов 1.700 
тонн сена.

А. ПРОЩЕНКО, 
Молчановский” район.
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Готовятся к г о р я ч е й  п о р е
для заготовки сенажа; одно 
в Соколовском отделении 
совхоза «Молчановский», 
два — в Тунгусовском и Са- 
рафановском отделениях 
совхоза «Тунгусовский». 
Будет совершенствоваться 
технология заготовки вита
минной травяной муки.- Нын
че решено приготовить 250 
тонн этого корма, что в 2,5

Совхозам Молчановского 
района предстоит заготовить 
в нынешнем году для 'обще
ственного животноводства 
кормов на 15 процентов 
больше, чем в прошлом го
ду. В районе впервые осва
ивается производство сена
жа. В хозяйствах намечено 
заложить его , 1.000 трин.
Сформировано три звена

Космонавты в течение 
дня проверяли ■ бортовые 
системы и агрегаты стан
ции. По докладам экипажа 
и данным, телеметрической 
информации все бортовые 
системы станции функцио
нируют нормально. Само
чувствие членов экипажа 
товарищей Добровольского, 
Волкова и Пацаева хоро
шее. Полет орбитальной на
учной лаборатории продол
жается.

но данным медицинского 
контроля, частота пульса в 
состоянии покой, у Георгия 
Добровольского . ' составляет 
72, у Владиславу-' Волкова 
— 64 и у Виктора Пацае
ва 72 удара . В минуту. 
Частота дыхания соответ
ственно 16, 18, .16 в мину
ту, а величина артериаль
ного давления 115 на .70, 
115 на 68 и 115 на 75 мил
лиметров ртутного столба.

ной для периодических ме
дицинских обследований. В 
частности, проводились из
мерения артериального, дав
ления, длительности. фаз 
сердечного. цикла в состоя
нии покоя н послефункцио- 
нальных нагрузок. Соглас-

: ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ, 28 июня, 
( fk ЦСУ. Утром 28 нюня на
чались 23 сутки орбиталь
ного полета космонавтов 
•Добровольского,, Волкова и 
Пацаева. К, 12 часам мос- 

нилотн-

руемая научная станция 
«Салют» совершила 342 
оборота вокруг Земли.
. В ходе полета продолжа
лись исследования сердеч
но-сосудистой , системы кос
монавтов с использованием 
аппаратуры, предназначен-ковского времени

КОРМОВАЯ Б А З А -  
ООНОВА РАЗВИТИЯ  
ЖИВОТНОВОДСТВА

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ 30 июня 1971 года;

Д ИРЕКТОР долго уве
щевал заводских меха
ников, чтобы они наве

ли порядок в своем склад
ском хозяйстве. Не нрави
лось ему, что старый, полу- 
развалившнйся склад уродо
вал и без того перенаселен
ную заводскую территорию. 
Механики почтительно вы
слушивали директора, но за 
дело так и не брались. Тогда 
по приказу руководителя за
вода старый склад разруши
ли. Механики чертыхались, 
когда из-под обломков выта
скивали шестеренки и про
чие запасные части.

О директоре этом вспоми
нают как о человеке весьма 
решительном. Таким же пу
тем он разрушил копер с 
допотопной «бабой», что 
стоял у литейки. Таким же 
образом по его приказу раз
резали на утиль старые 
прессы в штамповочном от
делении. Директору каза
лось, что, сокрушая старое 
оборудование и обветшалые 
склады, он ломает и устарев
шие традиции. Но вот беда: 
у механиков так и не появил
ся новый склад, а в литей
ном с тоской вспоминают 
копер с' «бабой», потому что 
взамен здесь ничего не по
лучили. Что же касается 
ломки обветшалых тради
ций, то, увы, она не состоя
лась.

Все это пишется не для 
того, чтобы развлекать чи
тателя курьезами из практи
ки какого-то условного ди
ректора. На Томском элек
тромеханическом заводе еще 
хорошо помнят, как порой 
неожиданны были лихие, 
можно сказать, «кавалерий
ские» наскоки совсем недав
него руководителя предприя
тия.

У. руководителей такого 
типа есть одна особенность: 
OH% признают право на ини
циативу; на «р-р-революци- 
онную» ломку только за со
бой. И еще они полагают, 
что лихой наскок куда эф
фективнее, чем долгая, кро
потливая, последовательная 
работа, но известно, что да
же самый разъяренный то
пот ногами не может вы
звать землетрясения.

Возвращаясь к истории со 
складом, нужно сказать, что 
на заводе был другой путь 
ломки устаревших традиций. 
Этот путь обстоятельно из
ложен в очень спокойном, 
для непосвященного скуч
ном, но весьма деловом до
кументе — решении посто
янно действующего произ
водственного совещания о 
мерах улучшения работы по 
обеспечению предприятия 
запасными частями. Более 
того, специально изданным 
приказом директор утвердил 
все предложения совещания, 
призванного активно участ
вовать в управлении произ
водством и проявившего 
важную . инициативу, чтобы 
раз и навсегда , cHjrcij ?с. по
вестки: дня многолетнюю 
проблему. Но организация 
выполнения этого приказа 
огратшилась вот такой

«бульдозерной» акцией, пос
ле которой ничего практиче
ски не изменилось!

Этот разговор не хочет
ся далее продолжать в тоне 
«удивительных историй», 
поскольку тема его имеет 
очень важное, если не реша
ющее значение для коллек
тива ТЭМЗа. Таково мнение 
секретаря партийного бю
ро предприятия В. В. Гарту- 
на, секретаря партийной ор
ганизации заводоуправления 
И. И. Хованского, нового ди-

ПАРТИЙНАЯ
Ж И З Н Ь

Какие же непреодолимые 
препятствия встали- на пути 
руководителей, так хорошо 
представляющих себе, что та
кое полезная инициатива и 
деловитость? Право, когда 
выяснилось, что все это вре
мя директор завода А. А. 
Соколов, начальник произ
водства А. Ф. Шарапов, ру
ководители других служб не 
смогли собраться вместе с 
партийным бюро, чтобы рас
смотреть круг неотложных 
мероприятий, даже не пове-

во-предупредительных ре
монтов, определены места 
стоянок, погрузочно-разгру
зочных площадок и т. д.

Спустя полтора года, а 
точнее 3 июля 1970 года, 
проект приказа по этому во
просу, подготовленный лабо
раторией и завизированный 
всеми заинтересованными 
руководителями служб, был, 
наконец, подписан. И вот 
еще через год выясняется, 
что ни один из его пунктов 
не выполнен.

Т И С К И  
БЕССИСТЕМНОСТИ
ректора А. А. Соколова и 
многих других товарищей, с 
которыми довелось обмени
ваться мнениями.

Мы говорили о многом. 
Как пробудить инициативу 
у каждого? Что такое ини
циатива вообще — «божий» 
дар или качество, привитое 
веем укладом общественной 
и производственной жизни 
предприятия? Какова судьба 
инициативы, если за ней не 
следует хорошо организо
ванное, дело? Приемлет ли 
инициатива строгую регла
ментацию или это просто 
бурный поток, не имеющий 
постоянного русла? Мы не 
спорили, потому что по этим 
и другим вопросам не было 
двух мнений. Так сказать, 
теоретически все хорошо 
представляют себе существо 
инициативы и деловитости, 
их роли в жизни партийной 

. организации, .общественных 
органов предприятия и про
сто в выполнении служеб
ных обязанностей. Но потом 
мы перешли к будням, к по
вседневной практике, опре
деляющей обстановку на 
предприятии.

В один из дней февраля 
решительно настроенные 
члены заводского партийного 
бюро, активисты собрались, 
чтобы обсудить пути совер
шенствования организации 
производства.. Я пишу о ре
шительном настроении, так 
как, судя по Протоколу и 
принятому Постановлению, 
все участники этого заседа
ния испытывали искреннюю 
тревогу за судьбу новой про
дукции, которую завод ос
ваивает при великих трудно
стях, потому что всем хочет
ся вырваться из плена дав
ней штурмовщины, потому 
что все устали от нервотреп
ки, неразберихи, отсутствия 
порядка в сложном производ
ственном механизме.
. . Но; ват прошло-уже почти 

пять Месяцев с'того памятно
го заседания партийного бю
ро, и это взволнованное и 
деловое решение даже не 
начали выполнять.

рилось, что такое может слу
читься. Между тем именно 
в этом препятствие.

Конечно, все эти пять ме
сяцев руководящие работни
ки завода не бездельничали. 
Они действительно были за
няты, как говорится, по гор
ло, но труд их был органи
зован беспорядочно, в те
кучке множества дел слож
ного заводского механизма 
им так и не удавалось опре
делить очередность тех или 
иных мероприятий.

Так на ТЭМЗе ведется 
давно, но все попытки изба
виться от суеты и перейти 
на осмысленные принципы, 
которые предпринимались 
людьми не только инициа
тивными, но и деловыми, 
оказались тщетными. Тому 
примеров множество.

Секретарь партийной ор
ганизации заводоуправле
ния Игорь Ильич Хованский 
по службе — -начальник ла
боратории НОТ. К чести 
очень немногочисленных со
трудников -лаборатории нуж
но сказать, что они накопи
ли весь-Ма обстоятельные ма
териалы и предложили для 
внедрения - Множество меро
приятий, по-настоящему обо
снованных. Хованский удов
летворен1 обязанностями, вы
павшими на его долю. Он, 
любит завод, где работает 
вот уже 24 года. Его устраи
вает и зарплата. И все же 
Игорь Ильич уже думает 
об увольнении с завода. 
Причина одна: не удовлет
ворен бесплодностью" усилий 
лаборатории НОТ.

Еще в феврале 1969 года 
лаборатория разработала ре- 

- комендации по улучшению 
межцеховых транспортных 
перевозок. Хованский и его 
сотрудники исходили из то
го, что электрокары загру- 

. жены по времени всего на 
55 процентов, а по грузо- 

;подр>емности, — на 40 , про
центов. Выли предложены 
схема диспетчеризации, соз
дание специализированного 
участка внутрицехового 

‘транспорта, система плано-

Какие на сей раз возник
ли препятствия? Все, гово
рят, замкнулось на энерге
тиках. И вот мы с главным 
энергетиком Леонидом Ми
хайловичем Пупышевым пе
релистываем пожелтевшие 
страницы документов лабо
ратории НОТ, давнишнего 
приказа и пытаемся с его 
помощью разобраться, что 
же случилось.

Пупышев, как водится, 
выдвигал оправдательные 
причины. Нет монтеров, что
бы смонтировать диспетчер
скую связь, энергетикам не 
дали технической докумен
тации. И вообще, как выяс
нилось, он считает, что ла
боратория НОТ затеяла не
нужное дело, а ему без 
пользы работать надоело. 
На энергетиков в свое вре
мя нажимали, чтобы они 
смонтировали контрольные 

часы для табелирования — 
часы оказались ненужными. 
На энергетиков нажимали, 
чтобы они оборудовали ра
диоузел — и тот сейчас без
действует.

Такова позиция Пупыше- 
,ва.

Допустим, Пупышев прав, 
что рекомендации лаборато
рии несостоятельные. Но 
когда мы попросили его тех
нически и экономически 
обосновать это, выяснилось, 
что он не готов ничего про
тивопоставить нотовцам.

В этом столкновении мне
ний нет ничего предосуди
тельного. Беда в другом: 
расчеты, обстоятельные ана
литические материалы всту
пили в конфликт с сомне
ниями, которые никто не хо
чет аргументировать. Но де
ловитость потерпела пораже
ние. В кругу деловых людей 
такой характер служебных 
взаимоотношений неприем
лем.

И тут мы подходим к 
очень важному, на наш 
взгляд, вопросу о воспита
нии инициативы и деловито
сти—совершенно необходи
мых качеств каждому руко
водителю. Согласитесь, что

даже идеально подобранный 
коллектив, каждый работник 
в котором наделен от приро
ды творческим темперамен
том, волей, последователь
ностью, будет работать впол: 
силы, если основательно не 
отрегулированы все, так ска
зать, технологические линии 
управления, исполнения, 
контроля и т. п. В таком по
ложении оказалось заводо- 
5шравление на ТЭМЗе. И 
самое обидное в том, что 
научно обоснованные прин
ципы такого «отрегулирова- 
ния» разработаны, но игно
рируются. Не думаю, что 
такое происходит по злому 
умыслу. Скорее всего, это 
от приверженности к укоре
нившимся, но безнадежно 

. устаревшим методам, суще
ство которых — отсутствие 
всяческой системы в руко
водстве. .

Перелистывая пожелтев
шие страницы документов 
разных лет, мы с большим 
интересом ознакомились с 
тщательно разработанным 
распорядком дня директора 
(1969 г.), картограммой об
щезаводских мероприятий 
(1970 г.), серией должност
ных инструкций и томом о 
делопроизводстве на заводе 
(1968 г.). Дельные, я бы 
сказал, очень современные 
документы, строго регламен
тирующие рамки заводской 

'жизни и по существу способ
ные создать самую благо
приятную обстановку для 
расцвета инициативы и ут
верждения деловитости в 
коллективе. Но эти предло
жения игнорируются.

Нет, их не отвергают, с 
ними обычно соглашаются, 
им, как правило, придают си
лу приказа. Вот, скажем, де
лопроизводство. Ежегодно 
дирекция завода издает бо
лее 400 приказов, выполне
ние которых подлежит осо
бому контролю. Исполнение 
еще примерно 600 деловых 
бумаг, поступающих из 
главка, министерства, так
же требует контроля. Три 
месяца • сотрудница лабора
тории НОТ Г. Н. Гущина 
была занята внедрением 
новой системы делопроиз
водства с применением пер
фокарт, и все впустую. Си
стема сейчас не использует
ся.

Такова же судьба и всех 
других «вышеупомянутых» 
документов.

Можно понять И. И. Хо
ванского, когда он высказы
вает неудовлетворение такой 
работой. И все же хочется 
бросить ему упрек: уходить 
рано, еще не исчерпаны все 
его возможности, прежде 
всего как секретаря партий
ной организации заводоуп
равления. На партийных со
браниях вопросы стиля ру
ководства, контроля за ис
полнением приказов, поста
новлений, директив и дру
гие, самым тесным образом 
связанные с воспитанием у 
коммунистов инициативы, 
деловитости, широко даже 
не обсуждались.

А. БРУСКИН.

1 р  ' |

Г О Р О Д -С Е Л У

Гордимся подшефными
Томский педагогический

институт связывают друже
ские и деловые отношения с 
рабочими подшефного , сов
хоза «Прогресс» Бакчар- 
ского района. Представите
ли нашего института по
сылают к хлеборобам север
ного совхоза концертные 
бригады, оказывают помощь 
во время сева и уборки уро
жая, в строительстве. Ре
дакция институтской -много
тиражной газеты «Советский 
учитель» регулярно выпу
скает специальные страни
цы. посвященные .жизни 
совхоза. В материалах, под
готовленных сотрудниками 
редакции и студентами, рас
сказывается о производст
венных успехах хозяйства, о 
лучших его животноводах и 
механизаторах.

По итогам прошедшей пя
тилетки многие труженики

сельского Хозяйства Бакчар-
ского района награждены 
орденами и медалями. Сре-’ 
ди них —- телятница совхо
за «Прогресс» Нина Афа
насьевна Кузьмина, кавалер 
ордена Октябрьской Револю
ции, и ее односельчанин 
бригадир механизированной 
бригады Вавиловского отде
ления Иван Никитич Нови- 
чихцн, Награжденный орде
ном Трудового Красного Зна
мени.

В Вавиловк,е Нина Афа
насьевна живет и работает 
телятницей 16 лет. Комму
нист, хорошая общественни
ца, она добилась лучших по
казателей среди животново
дов района. Вместе с Кузь
миной прекрасно трудятся 
телятницы Наталья "Ильи
нична Ураткина и Мария 
Григорьевна Норженкова.

Иван Никитич Новичихин 
руководит механизирован* 

, ной бригадой уже 8 лет. По
леводы бригады снискали 
себе славу лучших в районе 
хозяев земли. Здесь достиг
нуты самые высокие урожаи 
зерновых н кормовых куль
тур.

Коллектив института гор
дится своими подшефными. 
На’ страницах областной га
зеты нам хотелось бы пред
ставить самых лучших из 

.них.
В. МЯСНИКОВА.*. # *

НА СНИМКАХ: брига
дир И. Н. Ноиячнхин, телят
ницы совхоза (слева напра
во) Н. И. Ураткина, Н. А. 
Кузьмина, М. Г. Норженко
ва.

Фото А. Искакова.
Бакчарский район.

РЕМОНТНАЯ ПОРА НА ФЕРМАХ
Казанское отделение сов

хоза «Комсомолец» нынче 
успешно провело весенние 
полевые работы. Механиза
торы полностью подготови
ли к работе комбайны, за
вершили ремонт сеноубороч
ной техники, сформировали 
механизированные звенья 
для заготовки кормов. Вре
мя, оставшееся до начала 
массовой заготовки кормов., 
механизаторы используют 
для подготовки животновод
ческих помещений.

Широкая механизация 
трудоемких процессов в жи
вотноводстве давно уже ста
ла повседневной заботой ди* 
рекции совхоза «Комсомо
лец». В хозяйстве почти 
полностью механизирован 
труд в молочном животно
водстве. Характерным в 
этом является Казанское 
отделение.

Казанская молочнотовар
ная ферма — одна из круп
нейших в совхозе. Здесь 
свыше четырёхсот коров. 
Размещены животные, в 
помещениях нового механи
зированного животноводче
ского комплекса. Его пер

вая очередь на 250 живот
ных эксплуатируется уже 
два года, вторая — год. В 
коровнике полностью меха
низированы подача воды, 
удаление навоза, приготов
ление и раздача кормов, дое
ние. Зиновий Ляшков и его 
помощник Иван Таранко в 
зимних условиях сумели 
обеспечить четкую работу 
всех механизмов. Вместе с 
тем выявились конструктив
ные несовершенства некото
рых механизмов.

Десятого нюня животных 
перевели на лагерное со
держание. Коровник опустел, 
и сразу был начат его ре
монт. Прежде всего взялись 
за плотницкие работы. Ком
байнер Владимир Саченко, 
шоферы Николай Мартынов 
и Александр Жариков, трак
торист Павел Кондратенко 
во главе с плотником Пав
лом Савкииым начали ре
монт кормушек. Дружно тру
дится бригада ремонтников. 
Они рассчитывают закон
чить все работы в первых 
числах июля.

Определен объем работ 
по ремонту механизмов на

ферме. В коровнике пред
стоит подготовить два кор
мораздатчика. Один требует 
капитального ремонта, дру
гой — техухода. В главном 
транспортере надо заменить 
часть скребков. Небольшого 
ремонта потребует загрузоч
ный кормовой транспортер. 
Навозоуборочный транспор
тер надо смонтировать зано
во. Механизаторы проверят 
надежность работы системы 
водоснабжения, отопитель
ных котлов, оборудования в 
молочном отделении н всех 
остальных механизмов, по
надобится почти полностью 
заменить электропроводку.

Эти работы будут выпол
нены специальным монтаж
ным звеном из 12 механиза
торов отделения. По расче
там бригадира механизиро
ванной бригады В. Г. Лебза- 
ка, текущий ремонт всех жи
вотноводческих помещений 
будет закончен не позднее 
10 июля. Такую цель ставят 
перед собой ремонтные 
бригады Казанского отделе
ния.

И. КОРШУНОВ.
А риновский район .

Растут в Стрежевом новые жилые микрорайоны. И 
растут благодаря труду вот таких парней, как Виктор 
Громов. Он руководит бригадой каменщиков в тресте 
«Томскгазстрой». Бригада работала на многих объектах 
поселка нефтяников. Сейчас она в хорошем темпе воз
водит поликлинику.

Фото Ф. Хитриневича.

О ЛЕНИНСКИХ 
ОРГАНИЗАЦИОННЫХ

Издательство политиче
ской литературы выпусти
ло в свет книгу «Ленинские 
организационные принципы 
и вопросы партийного 
строительства на современ
ном этапе». Она написана 
авторским коллективом под 
руководством Л. А. Слепо- 
ва.

Обобщив и одобрив на
копленный опыт, XXIV 
съезд КПСС с новой силой 
указал на необходимость 
того, чтобы формы и мето
ды организаторской и поли
тической деятельности пар
тийных организаций, ■ их 
руководства хозяйственным

ПРИНЦИПАХ
и культурным строительст
вом как можно полнее от
вечали духу нашего време
ни, задачам, которые опре
делены Директивами съезда 
на девятую пятилетку. В 
книге, подготовленной к 
печати Институтом марк
сизма-ленинизма при ЦК 
КПСС, рассматриваются 
выдержавшие проверкувре- 
менем ленинские организа
ционные- принципы строи
тельства и деятельности 
пролетарской партии ново
го типа_ и дальнейшее раз
витие КПСС в современных 
условиях.

(ТАСС).

в редакцию
\  м „и». .а**-

С Т О Л О В А Я  И Д Е Т  В Ц Е Х
В Директивах XXIV съез

да партии обращается осо
бое внимание на дальнейшее 
улучшение работы общест
венного питания: это и рас
ширение сети столовых, осо
бенно иа производстве, и 
увеличение оборота, и вы- 

, пуск продукции собственно
го производства хорошего 
качества и широкого ассор- 

. тимента.
Наша столовая № 18 тре

ста столовых № 2 обслужи
вает рабочие коллективы за
вода измерительной аппара
туры, карандашной фабри
ки, хлебозавода № 3, гос- 

- мельницы, химфармзавода; 
мебельного комбината, 
дрожзавода. У нас питаются 
около 10 тысяч раббчих, ин
женерно-технических работ
ников и служащих двадцати 
предприятий. ,

Хорошая столовая —- это 
совместная забота работни
ков общественного питания 
и промышленных предприя
тий. На таком принципе 
строятся отношения с цехом 
питания у завода измери
тельной аппаратуры.

В 1970 году произведен 
капитальный ремонт столо
вой и подсобных помещений, 
заменено устаревшее техно
логическое оборудование, 
установлена посудомоечная 
машина новейшей конструк

ции. На реконструкцию из
расходовано более 13 тысяч 
рублей.

Работники столовой на
равне с производственника
ми пользуются путевками в 
санатории и дома отдыха, 
получают поощрительные 
премии, тринадцатую зар
плату. Поэтому не удиви
тельно, что у нас постоян
ный коллектив, текучести 
почти нет.

В столовой работают 
высококвалифицирован н ы е 
специалисты. М. Е. Аниси
мова и Н. 3. Загоскина тру
дятся в общественном пита
нии больше 15 лет, а В. В. 
Забело отдал своей профес
сии 20 лет жизни. Опытные 
специалисты помогают моло
дежи осваивать профессию. 
В течение ряда лет у нас ра
ботает школа кулинарного 
мастерства. Руководят ею
3. А. Луцкова и Г. Н. Бер- 
зевич. 3. К. Плучевской при
своено почетное звание 
«Лучший повар и лучший 
кондитер». |

Сейчас мы включились в 
смотр-конкурс на лучшую 
заводскую столовую. Хоро
шо понимаем, что от нашей 
четкой, умелой работы зави
сит повышение производи
тельности труда, выполне
ние и перевыполнение про
изводственных планов рабо

чими коллективов, которые 
мы обслуживаем. Ведь за
водской быт — не послед- 
няя спица в колеснице.

Мы организовали прода
жу выпечки непосредствен
но на рабочих местах. В сто
ловой еженедельно органи
зуются выставки-продажи 
кулинарных и кондитерских 
изделий. Особенно большой
ассортимент бывает в пред
праздничные дни. Все это 
дало нам возможность еже
месячно перевыполнять 
план товарооборота.

Недостатки у нас тоже 
есть, конечно. Бывают слу
чаи, когда в столовой одно
образное меню, нет овощ
ных- блюд. Мы понимаем 
это, но часто не виноваты:

 ̂Коллективы, которые 
обслуживаем, должны 
сторонне помочь нам. Ра 
ники нашей столовой, о 
див статью «Пищевой це: 
заводе», опубликованиу1 
газете «Красное знамя», 
шили продлить предс 
довекую трудовую вахт\ 
конца 1971 года.

Е. ЧЕПАСОВА, 
директор столовой № 18, 

Г. КУХАЛЬСКАЯ, 
председатель местного 

комитета.

КОРОТКИЕ
Известно, что с каждым 

годом улучшается обслужи
вание пассажиров на тран
спорте. А вот совсем новый 
вид «услуг», к которому пе
решли железнодорожники 
станции Томск-1. В прошед
шую субботу, простояв в 
очереди за билетом, я выну
ждена была уплатить... 50 
копеек за его «доставку на 
дом».

Н. ДЗГОБЕНКО, 
студентка университета.

СИГНАЛЫ
* ★  *

В нашем поселке около 
200 моторных лодок, 20 мо
тоциклов, 2 легковые авто
машины, несколько мопедов. 
Однако бензин для них при
обрести негде. Леспромхоз 
отказывается удовлетворять 
наши' просьбы, райисполком 
тоже не заботится о ликви
дации «бензинового голода».

А. МЕЛЕНТЬЕВ.
пос. ЗолоГ уш ка 
М олчановского р ай о н а . __

Вот уже второй месяц на 
нашей улице строители про
кладывают теплотрассу и 
ежедневно С 9 до 20 часов 
отключают электроэнергию. 
Не работают стиральные ма
шины, утюги, холодильники. 
Строители должны найти 
выход из создавшегося по
ложения, чтобы дело .не сто
яло н жители были доволь
ны.

О. ДОРОФЕЕВ, Г. ГЛО
ТОВ, К. КОЛОГРИ- 

ВОВ.
. г. Томск, ул. Ч и ти н ская .

А  р е б я т а - р я д о м . . .БРИГАДА 

НА... ПРИКОЛЕ
В 1969 году мы начали 

строить 70-квартирный жи
лой дом по Иркутскому 
Тракту, 78. Заказчик — укс 
Томского горисполкома, под
рядчик — ремонтно-строи
тельное управление област
ного управления . торговли.

Согласно договору управ
ление коммунального хозяй
ства горисполкома обяза
лось для строительства дома 
выделить автосамосвал, ав
токран, дать 10 рабочих, 
обеспечить поставку железо
бетонных плит, бетонных 
блоков, кирпича. Но свои 
договорные обязательства 
управление ^е выполнило.

За- два с лишним года мы 
сложили только коробку. 
Два е лишним года бригада 
«сидит» иа этом здании, как 
на приколе: бросить нельзя, 
и трудиться в полную силу 
невозможно.

Нам стыдно за такие тем
пы. Просим редакцию вме
шаться и помочь нам быст
рее достроить этот дом.

Б. БОЛЫНУНОВ, 
бригадир РСУ областного 

управления торговли.

Где
отремонтировать

мебель?
В Томске негде отремонти

ровать или реставрировать до
машнюю мебель, тогда как в 
других городах это не состав
ляет проблемы,

Б. ДАНИЛОВА.
От редакции: Автор пись

ма прав. Мы ждем ответа иа 
поставленный вопрос от на
чальника управления мест
ной пролщгшленности . А, Г. 
Костюченко и начальника 
управления бытового обслу
живания В. П. Полозова.

Сделать своими руками 
радиоуправляемую модель 
глиссера, ракеты, острокры
лой яхты, планера —• что 
может быть заманчивее для 
мальчишек! За уши, как го
ворится, не оттянешь их от 
верстака, паяльника:

Для таких вот увлеченных 
есть технические' клубы, кру
жки, секции... Но попасть 
тудаг-могут далеко не все. п: 

Важно расширить сеть, 
технических кружков, чаще 
и шире пропагандировать их 
деятельность (припомните 
хотя бы,- как это умеют де
лать детские театры, кино
театры. клубы!). Не поме
шали бы и открытые, пока-, 
зательные выступления 
юных техников. .Ведь зача
стую соревнования моде
лей проводятся «вдали от 
шума городского», в мало-

Советское государство 
ежегодно выделяет огром
ные средства для оснаще
ния сельского хозяйства но
вейшей техникой. Большин
ство хозяйств высокопро
изводительно использует 
Машины и бережно к ним 
относится. Но есть еще и 
много нерадивого отношения 
к тракторам, автомобилям, 
комбайнам. Машины неред
ко оставляются на зиму в 
поле, разукомплектовыва
ются.

Главный инженер совхоза 
«Петровский» А. Г. Сайда
ков преступно-халатно отно
сился к исполнению своих 
обязанностей. Он не кон
тролировал эксплуатацию и 
хранение техники, в резуль
тате отдельные машины бы
ли испорчены.

Осенью 1968 года после 
сеноуборочного сезона при
надлежащие совхозу три 
пресс-подборщика, трактор
ные грабли и тележка были 
оставлены на берегу Оби и 
там перезимовали. 19 пнев
матических шин выведены

людных местах, чтоб... не 
мешали посторонние.

Другой важный вопрос — 
где раздобыть материалы, 
обеспечить б,азу кружков? И 
тут можно найти выход.

Отходы предприятий, за
водов — для кружковцев 
целое богатство. Бракован
ные детали, ненужные про
вода, списанные инструмен
ты и т. д. могут превратить
ся в . детских руках в ма
ленькое самоходное, само- 
пдавающее или летающее 
чудо. Но хозяйственникам 
легче вывезти все отходы на 
свалку, чем передать их в 
кружки детского техниче
ского творчества. Тут наход
чивость и инициативу дол
жны проявить и сами руко
водители. кружков.

С. ЛОЖЕЧКИН.

из строя. Совхозу причинен 
ущеро на 504 рубля.

По указанию Сандакова 
недостающие запасные ча
сти снимались с одних и 
ставились на другие маши
ны. Отдельные механизато
ры без ведома главного ин
женера, а иногда с его.мол
чаливого согласия, стаЛ1? 
разукомплектовывать тех
нику. Только в 1970 году в 
совхозе были разобраны на 
запчасти трактор ДТ-75, 
три зерновых комбайна 
СК-3, силосный комбайн, 
две сеялки, косилка 
КИР-1,5.

За преступно-небрежное 
использование и плохое 
хранение совхозной техники 
А. Г. Сайдаков осужден 
народным судом на шесть 
месяцев исправительных ра
бот с удержанием из зара
ботка 20 процентов в доход 
государства.

П. ШМАРГУНОВ 
прокурор Кривошеинского 

района.
Т. ИСМАГИЛОВ, 

народный судья.

ПРЕСТУПНАЯ ХАЛАТНОСТЬ

А ЕСЛИ ИЗМЕНИТЬ?
Сейчас по ра спи сан ию  

«Р акета», об сл уж и ваю щ ая  
К р и в о ш е и н ски й  район , ход и т  
то л ько  до Кра сно го  Яра. 
К ри гош еи н ц ам  остается пять  
мест (и  то очень редко) на 
судне, идущ ем  из М огочина .

Если уче сть , что  это судно за
ход ит в М олчаново, на которое 
обы чно выделяется 15 мест, 
то м олчановцам  не сладко.

А почем у бы не изм енить  
м а р ш р ут  «Р акеты » , о б сл уж и 
ваю щ ей К ра сны й  Яр? Н аправ

лять ее, снаж ем , до Кривош е- 
ина. Тогда кривош еинцам  не 
н у ж н ы  бы были те пя ть  мест, 
которы е  оставляю т им в Мол- 
чановском  районе. Р асстоя
ние от Краеного  Яра до К р и 
вош ейка  небольшое, рейсо
вое время судна увеличит
ся всего часа на полтора.

С. КОШ ЕЛЕВ и д ругие 
ж ител и  с. Кривош еина.
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Э С Т Р А Д А  

Н  А  Р  Ы  М  А
Мы быстро привыкаем к 

хорошему. Наши огромные 
завоевания в области эконо
мики, культуры, быта ка
жутся нам естественными. 
И как-то забывается при 
этом, что немногим больше 
полувека назад наша могу
чая держава была отсталой 
страной, со слабой, несамо
стоятельной экономикой, с 
населением, в большинстве 
неграмотным.

Вот какие мысли при-, 
ходят в голову, когда узна
ешь, что группа столичных 
композиторов и артистов— 
участников VI традицион
ного фестиваля искусств 
«Северное сияние» — дала 
неплановый концерт в ра
бочем селе Нарым, том са
мом Нарыме, где был центр 
царской ссылки, которое 
еще недавно оставалось 
символом дикой глуши и 
бесконечной отсталости.

—- Я очень счастлив, — 
сказал в Парабели народ
ный артист республики, 
лауреат Государственной 
премии композитор Д. Я. 
Покрасс. — Я объездил всю 
.нашу страну, много бывал 
за границей и все-таки не 
ожидал, что здесь, на се
верной Оби, нас ждет такая 
теплая встреча.

А встреча была действи
тельно теплой. Едва паро
ход показался нз-за излу
чины реки и оркестр на его 
борту грянул бравурный 
марш, с берега, где собра
лись представители пара- 
бельской общественности, 
Донеслись приветственные 
возгласы. А у открытой эс
трады на районном стадио
не уже ждали гостей более 
трех тысяч зрителей, кото
рых не отпугнули ни кома
ры, ни громыхавший вдале
ке гром. И они не обману
лись в своих ожиданиях.

— Такого разнообразно
го и интересного концерта, 
сказал нашему "корреспон

денту первый секретарь Па- 
рабельского райкома КПСС 
А. Г. Конюх, — еще, пожа
луй, не было в рамках наше
го фестиваля.

Больше трех часов про
должалось выступление 
московских композиторов и 
артистов в далеком север
ном поселке. Тон этому 
концерту задал мастер ху-. 
дожественного слова В. Фе
доров, отлично прочитав
ший патриотические стихи 
С. Орлова. Каждый номер 
встречался бурными апло
дисментами. Между испол
нителями и многочисленной 
аудиторией установилась та 
связь, которая является 
главным показателем таких 
фестивалей. Наверное, это 
живое творческое общение 
ярче всего проявилось, 
когда выступал Д. Покрасс. 
Он не только представил 
собравшимся свои песни, 
написайные в разные пе
риоды жизни. Перед пара
бельцами как бы прошла 
полувековая история нашей 
страны, воплощенная в му
зыке одного из старейших 
советских композиторов.

...Невысокий седой Чело
век положил руки на кла
виши пианино, и вот за
звучала знакомая всем с 
детства мелодия марша 
«Армия Буденного», кото
рую 20-летиий композитор 
представил когда-то на 
строгий суд советского во
еначальника. И так пошло. 
От «Конноармейской» и 
«Комсомольской прощаль
ной», «Москвы майской» — 
к песням грозных военных 
лет, большой цикл кото
рых завершила победонос
ная «Едут, едут по Берли
ну наши казаки». Бурными 
аплодисментами была
встречена самая последняя 
песня Д. Покраса — вальс 
о Томске, который родил
ся в этой фестивальной 
поездке.

Тепло приняли парабель
цы творчество И. Якушен- 
ко, показавшего свои новые 
песни «Наша Родина», «С 
вами, друзья-капитаны», 
которые спел солист Всесо
юзного радио С. Яковенко.

Самыми разными граня
ми засверкало перед слу
шателями творчество за
служенного артиста Латвий
ской ССР композитора
A. Лепина. Его романс 
«Утихает светлый ветер» 
на слова Блока спела со
листка Москонцерта И. Куд
рявцева. Она же вместе с
B. Турчаниновым познако
мила слушателей с дуэтом 
из оперетты «Мы большие 
друзья». Песню из кино
фильма «Деревенский де
тектив» отлично исполнила 
солистка Москонцерта
II. Соковшша. Понравилась 
парабельцам и лирическая 
песня «О ночном небе», ко
торую спел заслуженный

артист РСФСР В. Махов. 
Огромный зеленый амфите
атр, кажется, расцвел 
улыбками, когда А. Лепин 
представил военные песни: 
«Шла с ученья третья ро
та» из кинофильма «Солдат 
Иван Бровкин» п новую 
— «Царица» — о матушке- 
пехоте. Эти песни отлично 
спели заслуженные артисты 
республики В. Трощинский 
и А. Безверхий. Многие 
песни, прозвучавшие в 
концерте, А, Лепин напи
сал на слова молодого поэ
та Ф. Лзубе. Поэт прочитал 
ряд своих остроумных, на
писанных в оригинальной 
фанере, стихотворений.

Украшением большого 
концерта, несомненно, ста
ло -выступление популярно
го не только у нас, но и во 
многих странах мира заслу- 
женого танцевального кол
лектива республики, ансам
бля «Лезгинка» из Дагеста
на, руководимого народным 
артистом РСФСР Тахно Из- 
раиловым. Кажется, куда- 
то в сторону отодвинулась 
зеленая стена тайги,
и вокруг эстрады вы
росли суровые горы
Кавказа, а на небе вспых
нули крупные южные звез
ды. II дело не только в 
экзотическом оркестре, в 
красочных костюмах тан
цоров, а в их мастерстве, в 
тех неповторимых танце
вальных узорах, которые 
вышивали сквозь вихревую 
мужскую пляску, нежные и 
пластичные движения ,тан- 
цовщиц-горянок, напоми
навших больших экзо
тических бабочек. За
помнились молодежная
сюита «Дагестан», от
крывшая выступление ан
самбля, огневой татский 
танец «Харе», воинствен
ная, с мечами, щитами, с 
выразительно - скульптур
ными поединками, воскре
сившими седую старину 
горного края, хореографи
ческая композиция «Унцу- 
кульцы», полная почти ак
робатических трюков, _ лак
ский мужской танец «Цовк- 
ра». Праздник танцевально
го искусства завершился 
большой массовой пляской.

Активное участие в кон
церте принял и симфониче
ский оркестр Томской фи
лармонии под руководством 
К. Царева, исполнивший 
«Патриотическую песню» 
Глинки, вальс и з . музыки 
Хачатуряна к драме Лер
монтова «Маскарад», а так
же аккомпанировавший мно
гим номерам.

Позавчера «Северное си
яние» зажглось в Колпаше- 
ве.

Б. БЕРЕЖКОВ.
*■ *

НА СНИМКАХ: ооет 
заслуженный артист респуб
лики В. Махов; выступает 

ансамбль «Лезгинка».
Фото В. Казанцева.

' х-

шш
30 и ю ня — «Одни без анге 

лов». Н ачало  — в 19 час. 30 
мин.

ЦИРК
С егодня и еж ед н евн о  

ети оли  московского
НА.

ЦИР-

К 1/1 н о
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. rOPbttOiO

«Лев готови тся  к  п р ы ж к у »
— 8-40. 10-20, 12. 13-40, 15-20, 
1?. 18-40. 2Q-20, 22. «Его В ысо
чество, то вари щ  прин ц»  — 
8-40, 10 20. 12, 13-40. 15-20, 17. 
18-40, 20-20, 22. Зал ки н о х р о 
н и ки  — «С оветская Россия», 
«Н аш  Г агарин»  — Ю-05, 13-20.
16- 35. 19-50. « К уб о к  д руж бы »,
«Р епортаж  о р о зы гр ы ш е  од
ного  куб ка » , «Пауль Керес», 
«7-я победа» — 11-10, 14-25,
17- 40, 20-55, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Лёв готови тся  к  п р ы ж ку »

— 8-30. 10-05, 11-40. 13-15.
14-50. 16-25, 18. 19-35, 21-10.

«Лев готови тся  к  п р ы ж ку »
— 12-10, 13-45, 15-20, 16-55,
18- 30, '20-05, 21-40. Для детей
— «К а к е ж и к  ш у б ку  менял»
— 9. 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Лев гото 

вится  к  п р ы ж ку »  — 9, 10-45, 
12-35, 14-25, 16-15, 18-05, 20,
21- 45.

М алый зал — «Лев го то ви т 
ся к  п р ы ж ку »  — 13-10, 15,
16-50, 18-35, 20-20. 22-05. Для 
детей  — «А гатовы й ш а р и к»
— 9-30, 11-20.

«СИБИРЯК»
«И нтеграл» — 1 1 . 12-35,

14-10, 15-45, 17-20, 18-55. 20-30,
22- 05. Для детей  — « П р и кл ю 
чения соб ачки»  — 9-30.

«ПИОНЕР»
« Б а буш ки  и внучата» — 9,

10-40, 12-20, 14, 16-40. 17-20.
«И нтеграл» — 19, 20-35, 22-10.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«О тзвуки  прош лого» — 12,
14, 16, 18, 20, 22. Для детей - -  
«Новые п р и кл ю ч е н и я  неуло
вим ы х» — 10.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Сайха» (две серин) — 12,
15, 18, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«О тзвуки  п р о ш л о го * — 15,
17, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

«Только по гиб ш и й  ответит»
— 17, 19, 21. Для д етей  — 
«Звездочка» — 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Лю бовь Яровая» (две се

рии) — 17-10, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
«Семь невест ефрейтора 

Збруева» — 16, 18, 20.

О

НЕОКОНЧЕННАЯ ПОВЕСТЬ
Ребята Белоярской сред

ней школы, изучая историю 
своего края, написали рас
сказы о работе рыбаков в 
годы Великой Отечествен
ной войны. Рассказы про
сты, достоверны, вместе со 
снимками они впечатляюще 
передают пору военного ли
холетья, редкостную само
отверженность людей, ко
вавших победу в тылу. 
«Работали старики, под
ростки, женщины. Ночью 
вязали и чинили сети, а 
днем рыбачили, обжигае
мые стужей. Жили в дым
ных холодных избушках, на 
озера ходили пешком, ле
том обласками тащили и 
сети, и неводы, и рыбу — 
не было ни катеров, ни мо
торных лодок...»

Это своеобразная повесть 
о героике труда и борьбы, 
о мужестве людей, отдавав
ших все, что было в их си
лах, во имя великой побе
ды. Но н о другом дума
ется, когда читаешь записи: 
прошлое должно быть важ
ным п поучительным также 
и в непосредственной связи 
с настоящим. Продолжение 
свое должна находить в 
днях сегодняшних история 
рыбного края — Верхне- 
кетского района. Но это 
продолжение вряд ли мож
но считать успешным.

В годы военные и после
военные был в районе ры
бозавод. Вместе с колхоз
ными рыболовецкими бри
гадами и артелями он давал

до шести тысяч центнеров 
рыбы в год.

Завода теперь нет, как 
нет и колхозов, бригад и 
артелей. Все «рыбное де
ло» возложено на участок. 
В 1969 -году им добыто 
537 центнеров рыбы, в 
1970-м — 739, намного 
меньше плана.

Прошедшие годы, конеч
но ' же, изменили многое. 
Четко определилась спе
цифика района, его специа
лизация теперь — заготов
ка леса. Существенно и 
другое: отдельные сплав
ные речки изрядно засоре
ны, что отнюдь не способ
ствует увеличению рыбных 
запасов. Но значит ли это, 
что водоемы района обед
нели рыбой и возможности 
добычи ее крайне ограниче
ны?

В поисках ответа на этот 
вопрос пришлось встре
титься со многими автори
тетными товарищами, и ни
кто из них не стал утверж
дать, что богатства края 
истощились. Председатель 
районной плановой комис
сии А. И. Сороколет, рай
онный инспектор рыбоохра
ны С. А. Бутаков, началь
ник рыбоучастка А. Ф. Та- 
зарачев, например, счита
ют: лов рыбы ведется в 
лучшем случае лишь на од
ной трети имеющихся озер, 
речушек и речек, которые 
поближе. А рыба есть и на 
дальних водоемах. Об 
этом свидетельствуют по
бывавшие там вертолетчи
ки, об этом же говорят и

массовые заморы рыбы, 
случившиеся зимой 1968— 
1969 гг. в далеких малых 
озерах, где лов вообще не 
ведется.

— Мы могли бы, самое 
малое, увеличить уловы 
вдвое, — считает началь
ник рыбоучастка А. Ф. Та- 
зарачев.

Что же мешает этому?
Помех много. По-прежне

му примитивны здесь ору
дия лова. Зимою вместо ле- 
добуров — пешня. Летом 
нужны плашкоуты, катера, 
вездеход. Их нет.

Рыбоучасток находится в 
ведении Колпашевского ры
бокомбината, который от 
Белого Яра не' близко—по 
реке почти 300 километ
ров. Руководители комби
ната не жалуют его внима
нием. За прошлый год 
ни директор, ни главный 
инженер комбината не по
бывали в Белом Яре ни ра
зу. Давно обещают они ук
репить производственную 
базу рыбаков, но проходит 
за годом год, а обещания 
повисают в воздухе.

Беда и в другом: нелад
но здесь с трудовой дисцип
линой, рыбаки нередко от
влекаются на сенокос и за
готовку орехов. И как след
ствие всего этого — пяти
летий план участком сор
ван. недодано 688 центне
ров рыбы.

Этот серьезный срыв был 
предметом обсуждения и на 
заседании балансовой ко
миссии рыбтреста в Колпа- 
шеве.

— Почему участок сис
тематически срывает план?
— на этот вопрос, задан
ный заместителем управ
ляющего трестом А. С. 
ЗяЗевым, директор комби
ната Н. Й. Малыгин отве
тил так:

— Или там, в Белом 
Яре, райисполком не вни
кает, или в чем-то другая 
беда...

В перерыве заседания 
балансовой комиссии один 
из работников комбината 
обронил:

— Тот участок для нас 
все равно что аппендикс...

Кое-кто в комбинате дав
но уже непрочь сделать 
«хирургическую операцию»
— избавиться от участка. 
Считают, что им должен за
ниматься Верхнекетский 
райисполком.

Думается, однако, что об 
успехе важного дел £ долж
ны проявлять беспокойст
во обе стороны, Но...

— Заниматься еще и ры
бой было бы для нас слиш
ком обременительно, — 
говорит В. П. Мытниченко, 
председатель райисполкома.

Между тем в прежние 
годы райисполком прояв
лял интерес к «рыбным де
лам» и заботу о том, чтобы 
свежая рыба в магазинах 
появлялась почаще. Тогда, 
как утверждает бывший 
директор рыбозавода Л. Ф. 
Панов, ношу рыбную «та
щили двойной тягой» — 
полплана давал рыбозавод 
и примерно столько же — 
другие хозяйства и органи
зации. Почему ;,.з, спраши
вает Л. Ф. Панов, и сейчас 
«двойной тягой» нельзя?

В прошлом году, помимо 
рыбоучастка, в районе до
быто 220 центнеров рыбы,

из них 198 — орсом Асла- 
новского леспромхоза. При 
подсобном хозяйстве ор.:а 
создано постоянное рыболо
вецкое звено. Дело. . как 
считает начальник ррса 
А. С. Лещенко, вполне 
практичное. Далекие разъ
езды рыбакам не нужны, 
все у них при месте: и
жилье, и снасти, и прием
ный пункт. Свежая рыба у 
лесников бывает в магази
не и в столовой.

Будь такое звено при 
каждом подсобном хозяй
стве леспромхозов, «вто
рая тяга», как и в прошлые 
годы, могла бы давать Д не 
меньше рыбоучастка. Такие 
звенья могут создавать, 
имея на то соответствую
щее разрешение, не только 
орсы. В Алипке мне дове
лось слышать разговор ра
ботников Верхнекетского 
коопзверопромхоза с пен
сионерами. Представители 
зверопромхоза пообещали 
их снабдить тарой, а пенси
онеры — добыть не менее 
50 центнеров рыбы.
■ Подобные трудовые со

глашения могут заключать 
и другие организации, но 
работу эту надо направ
лять.

...Вдвое больше может 
заготавливать рыбы Верх- 
некетских участок. Намного 
больше может давать и 
«вторая тяга». Повесть о 
рыбаках Прикетья, славно 
начатая в годы военного 
лихолетья и так любовно 
написанная ребятами Бело
ярской средней школы, 
должна найти свое продол
жение.

Г. ЛЮБОВСКНИ, 
наш соб. корр.

Верхнекетскиа район.

Чехословакия: МИТИНГ В ЗА Щ И ТУ М ИРА
ПРАГА, 28 июня. 

(ТАСС). Советский Союз, 
его последовательная ленин
ская мирная политика, ра
стущий во всем мире авто
ритет социалистических 
стран оказывают большое 
влияние на международную 
обстановку, сказал член пре
зидиума- ЦК КПП, Председа
тель правительства ЧССР 
Л. Штроугал, выступая вче
ра в гор. Лишни на митинге

в защиту мира. Это было 
полностью подтверждено хо
дом и итогами съездов брат
ских партий ряда социали
стических стран, подчеркнул 
он. Съезды продемонстриро
вали решающую и наступа
тельную роль Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза в международном 
коммунистическом движе

нии и в современной борьбе

революционных сил всего 
мира за социализм, мир и 
демократию.

Касаясь обстановки в Ев
ропе, Л. Штроугал отметил, 
что наступило время и со
зрели условия созвать обще
европейское совещание по 
вопросам безопасности и со
трудничества; которое яви
лось бы логическим завер
шением мирной инициативы 
социалистических стран.

Я п о н и я :  ВЫБОРЫ ПАРЛАМЕНТА
ТОКИО, 28 июня. 

(ТАСС);.. Согласно предва
рительным неполным дан
ным, на состоявшихся вче
ра частичных выборах в 
верхнюю палату парламен
та Японии политические 
партии Японии завоевали 
следующее количество ман
датов: правящая либераль
но-демократическая партия 

—  57, Социалистическая, 
партия Японии ■— 34, Ком
партия — 4, клерикальная 
партия Комэйто — 10, пар
тия демократического со

циализма — 3, независи
мые — 1.

На нынешних выборах в 
верхнюю палату парламен
та, насчитывающую 252 ме
ста, переизбирается поло
вина депутатов сроком на 
шесть лет.

Таким образом, распреде
лено пока 109 из 126 мест. •

Комментируя предвари
тельные результаты выбо
ров, печать отмечает успех 
социалистической партии, 
которая не только сохранит 
свои места в верхней пала

те, но, видимо., и увеличит. 
Успех социалистической 
партии объясняют тем, что 
значительное' число 'избира
телей в сельских " райб!Ж?7 
бывших всегда опорой пра
вящей партии, исньдТ-Ц-Вает 
разочарование политикой 
правительства в области 
сельского хозяйства. Счи
тают также, что. успеху 
.партии способствовало то. 
что в ряде районов она вы
ступала при поддержке дру
гих оппозиционных пар
тий.

В ь е т н а м :  РЕШИМОСТЬ НАРОДА
ХАНОЙ, 28 июня. 

(ТАСС). Газета «Нян Зан» 
поместила на своих стра
ницах статью, озаглавлен
ную «Самый бесстыдный 
обман в истории», в которой 
комментируются опублико
ванные американской пе
чатью секретные докумен
ты Пентагона о войне во 
Вьетнаме.

Для вьетнамского наро
да, говорится в статье, пе
реданной агентством ВИА, 
выводы, сделанные амери
канской печатью на основе 
изучения ею секретных до
кументов министерства обо

роны США, не являются 
новостью. Правительство 
Демократической Республи
ки Вьетнам уже давно по
средством своих заявлений, 
обращений и меморандумов 
решительно осуждает нео
колониалистскую политику 
и агрессивную войну США 
во Вьетнаме, а также их по
пытки замаскировать свои 
варварские военные пре
ступления.

Эти официальные доку
менты правительства США, 
отмечается в статье, пол
ностью разоблачили истин
ный характер империали

стической политики Соеди
ненных Штатов.

Опубликование Этих до
кументов лишний раз под
черкнуло справедливость 
борьбы вьетнамского на
рода против политики аг
рессин и военных преступ
лений, проводимой США.

Тесно координируя на
шу борьбу с доблестной 
борьбой братских народов 
Камбоджи и Лаоса, вьет, 
намский народ полон реши
мости идти вперед по пути 
борьбы вплоть до оконча
тельной победы, подчерки
вается в заключение статьи.

СРЕДА, 30 ию ня 
ТОМСК

20.00. Н овости. 20.15. «С 
Дипломом друж бы ». Д окум ен
тал ь н ы й  ф и льм . 20.35. М оло
д е ж н а я  п р о гр ам м а  «Ф акел». 
Дороги, кото р ы е м ы  в ы б и р а 
ем . С п о р ы т п а я ^  стр ан и ц а .

21.30. Н овости. 22.00. М. К о
лесн и ко в . «П раво вы бора» . Те
л ес п е к т а к л ь .. 23.20. Поет со 
л и с т к а  М иланского  т е а т р а  
Л а С кала Е лена С улиотис.

Автомобильной колонне 
1235 требуются на работу 
шоферы 1, 2, 3-го классов, 
мастера в профилакторий, 
электросварщики, медники, 
кузнец, токари 4 —-5-го раз
рядов, автослесари. Здесь 

: же производится набор на 
курсы шоферов 3-го класса 
с выплатой стипендии — 32 
рубля в месяц.

Обращаться: г. Томск-15, 
ул. Айвазовского, 29, отдел 
кадров.

ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИМ ИНСТИТУТ
объявляет прием студентов 

на 1971—72 учебный год .
Педиатрический факультет готовит детских вра

чей для работы в детских лечебных учреждениях. 
Срок обучения — 0 лет.

Лечебный факультет готовят врачей общего и 
специального профиля для лечебно-профилактиче
ской работы в городских и сельских лечебных уч
реждениях. Срок обучения — 6 лет.

Фармацевтический факультет готовит провизоров 
для работы в аптеках, на фармацевтических про
мышленных предприятиях, фабриках лекарствен
ных препаратов и в аптечных учреждениях. Срок 
обучения — 4 года 6 месяцев.

Прием заявлений — с 20 июня по 31 июля 1971 
года. Вступительные экзамены —  с 1 августа по 
20 августа по химии, физике (устно)Абиологии, рус
скому языку и литературе (письменно).

Томское профессиональное кулинарное училище 
готовит кулинаров и кондитеров для предприятий 
общественного питания. Срок обучения -— 2 гоДа. 

Принимаются лица, окончившие 8 —10 классов.
Приемные экзамены для поступающих в училище 
не проводятся.

Все лица, зачисленные в число учащихся, полу
чают стипендию в размере 26 рублей.

Время обучения входит в трудовой стаж. 
Окончившие училище направляются на предприя

тия общественного питания г. Томска.
Прием заявлений производится по 31 августа. 
Адрес училища: 634050, г. Томск, ул.,Обруб, 10.

Томская карандашная 
фабрика срочно приглаша
ет на работу инженеров и 
Техников - теплотехников, 

инженеров по деревообра
ботке, механиков, экономи
стов, временных рабочих на 
выкатку древесины.

Оплата труда по соглаше
нию.

Томскому техникуму же
лезнодорожного транспорта 
срочно требуются на посто
янную работу: слесарь-сан
техник, шофер 2-го или 1-го 
класса, столяр, комендант в 
общежитие.

Принятые на работу поль
зуются льготами железнодо
рожников.

Томскому химфармзаводу 
на постоянную работу тре
буются: кочегары, ученики 
кочегаров, слесари, слесари- 
сантехники, грузчики, гра- 
нулировщнкн, ученики гра- 
нулнровщиков, фасовщицы, 
ученики фасовщиц, машини
сты таблетиых машин, уче
ники машинистов таблетиых 
машин, шоферы, электро
монтеры, автокрановщик, ав
тоэлектрик, аппаратчики, 
помощники аппаратчиков.

За справками обращаться 
в часы работы в отдел кад
ров по адресу: г. Томск, 
ул. Р.-Люксембург, 92.

‘ КАТАСТРОФА ДЛЯ АМЕРИКИ
ВАШИНГТОН, 28 июня. 

(ТАСС). В конгрессе США 
и на страницах американ
ских газет продолжает буше
вать политическая буря, вы
званная разоблачениями аг
рессии Вашингтона в Юго- 
Восточной Азии. Попытки 
правительства США судеб
ным порядком добиться за
прета на публикацию секрет
ных материалов Пентагона 
еще больше привлекли вни
майте. американского обще
ственного мнения к подлин
ной роли, 'которую играют 
Соединенные Штаты в Ин
докитае.

Сенатор Макговерн, вы
двинувший свою кандидату
ру на пост президента на вы
борах в 1972 году, заявил в 
Колумбусе (Огайо), что до

кументы Пентагона свиде
тельствуют об обмане пра
вительством американского 
народа. Он назвал «преступ
лением» действия правитель
ства, вводящего в заблужде
ние конгресс и население 
страны. Макговерн осудил 
попытки правительства за
ткнуть рот газетам.

Обозреватели газеты «Ва
шингтон пост» сообщают, 
что решение возбудить су
дебное преследование орга
нов печати, публикующих 
документы Пентагона, при
надлежит лично президенту 
США Никсону.

«Всеобщее мнение сводит
ся к то'му, —- пишет «Ва
шингтон пост», — что эта 
война является катастрофой 
для Америки».

Антивоенная конференция
МИЛУОКИ (штат Вис

консин), 27 июня. Спец, 
корр. ТАСС Ив. Бобиков пе
редает:

Национальная конферен
ция «народной коалиции в 
защиту мира и справедливо
сти», проходившая здесь в 
течение трех дней, закончи
ла свою работу.

Представители различных 
организаций, входящих в
коалицию, приШли к заклю
чению, что нельзя отделять 
борьбу за прекращение вой
ны в Индокитае от борьбы 
против - расизма, бедности, 
безработицы, роста налогов, 
инфляции, наркомании и 
других проблем современной 
Америки.

Участники конференции 
намётйли программу даль
нейшей борьбы — конкрет
ные даты массовых выступ
лений американцев против 
войны и репрессий.

Антивоенные манифеста
ции будут проведены в 
«день Хиросимы»-—с 6 по 
9 августа этого.года.

В первых числах сентября 
состоятся демонстрации и 
митинги против войны, бед
ности и нищеты..

Горхлебторгу на постоян
ную работу требуются: про
давцы, ученики продавцов, 
кассиры-контролеры, рабо
чие, технички, шоферы.

Здесь • же производится 
набор на курсы продавцов. 
Принимаются лица не мо
ложе 17 лет, с образовани
ем не ниже 8 классов. Срок 
обучения —. 2 —3 месяца.

Выплачивается стипен
дия — 45—54 руб. в ме
сяц. Остронуждающимся в 
жилье предоставляется ме
сто в общежитии. На рабо
ту принимаются и пенсио
неры. Пенсия выплачива
ется полностью.

Обращаться; г. Томск, 
ул. Кузнецова, 28-а, теле
фон Ml 2-52-17, проезд 
трамваем М5М& 1, 2, 4 ДО Ос
тановки «Политехнический 
Институт».

МЕНЯЮ благоустроен
ную однокомнатную секцию 
в центре г. Норильска на 
равноценную квартиру &
г. Томске.

Обращаться: г. Томск.
уЛ. Гагарина, 13, кв. 16, в

13 октября решено прове
сти Общенациональный вьСН" 
намский мораторий. ' "у—

14 и 15 октября плани
руется проведение дней 
«гражданского неповинове
ния», подобных майскому 
походу на Вашингтон.

6 ноября во многих горо
дах Соединенных Штатов 
пройдут массовые антивоен
ные митинги и демонстра
ции. В этот День в столице 
США — Вашингтоне состо
ится «март ; за "Жизнь», Уча
стники манифестации с 
мирным договором между 
народами США и Вьетнама, 
подписанным всеми честны
ми гражданами Америки, 
придут к зданию конгресса 
и скажут решительное «нет» 
агрессивной войне. Проведе
ние национальной конферен
ции «Народной.коалиции в 
защиту мира и справедливо
сти» показало, что прогрес
сивные силы США сейчас 
все отчетливее понима
ют необходимость объе
динения усилий всех орга
низаций и групп в борьбе за 
мир. за социальную справед
ливость.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Ремонтно-строительному 
участку при мединституте 
требуются на постоянную 
работу: механик, мастер- 
строитель, мастер-сантех
ник, маляры, штукатуры, 
плотники, слесари-сантСх- 
ники, токарь, газосварщик, 
кровельщики, жестянщики, 
разнорабочие, электросле. 
сарь в столярный цех, Фо- 
фер.

Обращаться по адресу: 
г, Томск, Московский тракт, 
2, к начальнику РСУ.

Учебно ’консультационный 
пункт Томской общеобразо
вательной заочной средней 

школы
объявляет набор учащихся 
в 5 —11-е классы из числа 
строителей города. Учащие* 
ся получают восьмилетнее 
ИЛИ среднее образование. 
Разрешается досрочная еда-

. ча зачетов. - ................."v
Учебный Пункт находится 

по адресу: г. Томск, ул. Ал
тайская. 157. Предъявляют
ся документы об образова
нии. направление с места 
работы.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
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АЛЮМИНИЕВАЯ
С Т Р У Ж К А

ЛАТУННАЯ
СТРУЖ КА

Л О М
оловянистой

БРОНЗЫ

ЛАТУННАЯ
ВЫСЕЧКА

За ГОДЫ
пятилетки
За1971—1975 гг. 

в нашей стране 
ДирективамиХХ!У 
съезда КПСС пре
дусмотрено увели
чить выпуск про
дукции цветной ме
таллургии в 1,4 ра
за, в том числе 
алюминия — на 
50 — 60 процен
тов, меди —на 35 
—40 процентов.

Поставлена за
дача — значитель
но улучшить каче
ство цветных ме
таллов и сплавов.

Производитель
ность труда в э-той 
отрасли промыш
ленности должна 
возрасти не менее 
чем в 1,4 раза.

иы» цветных металлов, электродной про

дукции/проката из меди и медных спла

вов, проволоки тонки» сечений, тонкостен- 

ны« труб и экономичных профилей»,______

>

(И з Директив XXI V  съезда КПСС по 

пятилетнему плану развития народного 

хозяйства СССР на 1971— 1975 годы). 

— ------------ ♦  ♦ -----------------

ванне мощностей по производству вторич-

Главное вн
резкому повышению 
качества вторичных 

металлов!
Необходимо в каждом цехе иметь специаль

ную тару с крышками и надписью по числу об
рабатываемых цехом видов цветных металлов н 
их сплавов.

Смешение цветных металлов и сплавов нано
сит огромный ущерб государству. Например, 
тонна отходов оловянистой бронзы стоит 1 .083  
руб. Если же их смешать с ломом других ме
таллов, они будут стоить 2 88  руб. за тонну, 
так как сортный металл из такого сырья вы
плавлять невозможно.

«...Предусмотреть дальнейшее наращн- Работники промышленности, 
строительства, транспорта, 

сельского хозяйства!
Собирайте и сдавайте отходы 

ц в е т н ы х  м е т а л л о в !
П О М Н И Т Е !

Цветные металлы — необходимое сырье для народного хозяйства. 
Каждая тонна возвращенного к жизни металлолома становится новым 
станком и автомобилем, трактором и комбайном, самолетом и электрово
зом. <

Соберем больше цветного металлического лома!
ПОМОЖЕМ МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИМ ЗАВОДАМ СТРАНЫ ВЫ

ПОЛНИТЬ ЗАДАНИЯ ПЯТИЛЕТКИ ПО ВЫПЛАВКЕ МЕДИ И 
АЛЮМИНИЯ, ЦИНКА И НИКЕЛЯ!

М А Р Ш Р У Т Ы  П О И С К А
РАБОТНИКИ ПРОМЫШЛЕННОСТИ! *
СОБИРАЙТЕ ОТХОДЫ ТВЕРДЫХ СПЛАВОВ — 

ЭТО ВАЖНЫЙ ИСТОЧНИК СЫРЬЯ ДЛЯ ПРОИЗ
ВОДСТВА ВОЛЬФРАМА. ЗАТОЧКУ ТВЁРДО
СПЛАВНОГО ИНСТРУМЕНТА ПРОИЗВОДИТЕ 
РАЗДЕЛЬНО ОТ УГЛЕРОДИСТЫХ ИНСТРУМЕН
ТАЛЬНЫХ СТАЛЕЙ, ПЫЛЬ ОТ ЗАТОЧКИ ТВЕРДО
СПЛАВНОГО ИНСТРУМЕНТА СДАВАЙТЕ. ПО 
НАРЯДАМ УПРАВЛЕНИЯ «ВТОРЦВЕТМЕТ».

РАБОТНИКИ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО И ГО
РОДСКОГО ТРАНСПОРТА, ХИМИЧЕСКОЙ И ФАР- 
МАЦЕВТИЧЕСКОИ ПРОМЫШЛЕННОСТИ!

СОБИРАЙТЕ И СДАВАЙТЕ ПО НАРЯДАМ УП
РАВЛЕНИЯ «ВТОРЦВЕТМЕТ» ОТХОДЫ РТУТИ — 
ЦЕННОГО СЫРЬЯ ДЛЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТ
ВА. СТОИМОСТЬ 1 ТОННЫ РТУТИ ОТ S ДО 10 
ТЫС. РУБЛЕЙ.

РАБОТНИКИ АВТОМОБИЛЬНОГО ТРАНСПОР
ТА, МЕХАНИЗАТОРЫ!

СОБИРАЙТЕ ОТРАБОТАННЫЕ ДЕТАЛИ ИЗ 
ЦВЕТНЫХ МЕТАЛЛОВ: БЛОКИ, АККУМУЛЯТОРЫ, 
РАДИАТОРЫ, ПОРШНИ, ГЕНЕРАТОРЫ И Т. Д. 
ЭТО ЦЕННОЕ СЫРЬЕ ДЛЯ МЕТАЛЛУРГИЧЕСКОЙ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ.

К сведению хозяйственников!
Более 30 процентов потребности стра

ны в цветных металлах обеспечивается за 
счет вторичного сырья. В 1971 году обла
стной производственно-заготовительный 
участок «Вторцветмет» поставит свыше 
8 тысяч тонн цветных металлов метал
лургическим заводам страны.

За каждую сданную тонну металлоот- 
ходов «Вторцветмет» оплачивает:

меди — 4 7 3  руб.| 
латуни — 441 руб., 
бронзы — 790  руб., 
алюминия — 285  руб.,

свинца — 3 7 6  руб., 
цинка — 183 руб., 
олова — 6 .3 1 5  руб., 
никеля — 1.203 руб.

Сдача вторичных цветных металлов по
вышенного сорта оплачивается значитель
но дороже.

АДРЕСА предприятий и приемных 
пунктов: Томский цех «Вторцветмета» — 
г. Томск-27, ул. 5-я Усть-Киргизка; 
Колпашевская заготовительная площадка 
— г. Колпашево, ул. Обская, 22.

ЗНАЙТЕ! Чтооы получить тонну первичной меди, нужно подверг
нуть многостадийной переработке около 800 тонн руды.

-------- --------—------—-------при выплавке меди из вторичных цветных металлов элек-
л троэнергии, топлива, воды затрачивается в сотни раз

меньше, чем при получении ее из руды. Аналогичное положение и при произ
водстве алюминия, цинка и других цветных металлов.

Комсомольцы,
пионеры
и школьники!
Собранные
вами
отходы
цветных
металлов
принимаются
управлением .
«Вторцветмет» 

в неограниченном 
количестве.
АКТИВНЕЕ 
ВКЛЮЧАЙТЕСЬ 
В СБОР 
ЦВЕТНОГО 
МЕТАЛЛОЛОМА!
Это
будет
вашей
помощью
металлургам
в их
борьбе
за
успешное f
выполнение 
заданий 
пятилетки.

Б О Л Ь Ш Е  С О Б Е Р Е М  

И СДАДИМ  ГОСУДАРСТВУ 

МЕТАЛЛИЧЕСКОГО ЛОМА!
СВОИМ УЧАСТИЕМ В ЗАГОТОВКЕ ЭТО

ГО ОЧЕНЬ ЦЕННОГО СЫРЬЯ ВЫ ДАЕТЕ 
МЕТАЛЛУ ВТОРУЮ ЖИЗНЬ, ПОМОГАЕТЕ 
УВЕЛИЧИТЬ ПРОИЗВОДСТВО МЕДИ, АЛЮ
МИНИЯ, ЦИНКА И Т. Д„ СНИЖАЕТЕ ЗА
ТРАТЫ НА ИХ ВЫПЛАВКУ. ОБЕСПЕЧИ
ВАЕТЕ БЕСПЕРЕБОЙНУЮ РАБОТУ МЕ
ТАЛЛУРГИЧЕСКИХ ЗАВОДОВ.

ПОМНИТЕ: БОЛЬШЕ МЕТАЛЛА — БО
ГАЧЕ РОДИНА, ВЫШЕ БЛАГОСОСТОЯНИЕ 
СОВЕТСКИХ ЛЮДЕЙ.

111 ......... ""....... ...... % — ‘ ....  Г”,1:.", г,1,,, '■ 1 .'.г i.-.t „1 :-.:у.г=̂ .-=̂ п=г

СОБИРАЙТЕ ЛОМ И ОТХОДЫ ЦВЕТНЫХ МЕТАЛЛОВ ПО ВИДАМ И МАРКАМ СПЛАВОВ!

ДОБИВАЙТЕСЬ
ВЫСОКОЙ

КУЛЬТУРЫ
ЗАГОТОВКИ
ЦВЕТНОГО

МЕТАЛЛОЛОМА!

Я
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